ANFRAGE

An Herrn Oberbürgermeister Dieter Reiter

Rathaus, Marienplatz 8, 80331 München



21.04.2023

Wie heizt München? Grundlagen ermitteln

Die Kosten für die Heizung werden in München durch die steigenden Energiekosten zu einem enormen Kostenfaktor, zu den ohnehin bereits hohen Lebenshaltungskosten.

Das Referat für Stadtplanung soll in Zusammenarbeit mit dem fachlich zuständigen Referat für Klima- und Umweltschutz sowie den Stadtwerken München die Werte ermitteln, die zu einer besseren Bewertung der Gesamtsituation beitragen können. Sicher wird eine genaue Ermittlung kaum möglich sein. Mit entsprechend fachlicher Expertise erscheint eine Schätzung jedoch realistisch.

Diese ermittelten Werte sollen dazu dienen, dass zielgerichtet Angebote für die Umrüstungen, Netzausbauten oder Beratungsangebote aufgelegt werden können.

Deshalb fragen wir den Oberbürgermeister:

- 1. Wie viele Gas-Etagen-Heizungen werden schätzungsweise in München betrieben und wie viele Haushalte werden damit versorgt?
- 2. Wie viele Gas-Zentral-Heizungen werden schätzungsweise in München betrieben und wie viele Haushalte werden damit versorgt?
- 3. Wie viele Öl-Heizungen werden schätzungsweise in München betrieben und wie viele Haushalte werden damit versorgt?
- 4. Wie viele Block-Heizkraftwerke werden schätzungsweise in München betrieben und wie viele Haushalte werden damit versorgt?
- 5. Wie viele Fernwärme-Heizanschlüsse werden schätzungsweise in München betrieben und wie viele Haushalte werden damit versorgt?
- 6. Wie viele Pellets-/Hackschnitzel-Heizungen werden schätzungsweise in München betrieben und wie viele Haushalte werden damit versorgt?
- 7. Wie viele Strom-/Nachtspeicher-Heizungen werden schätzungsweise in München betrieben und wie viele Haushalte werden damit versorgt?

CSU-FW-Fraktion im Stadtrat | Tel.: 089 233 92650 | Fax: 089 233 92747 | csu-fw-fraktion@muenchen.de

- 8. Welche Angebote machen die Landeshauptstadt München bzw. die Stadtwerke München zur Versorgung von Haushalten, die bisher mit Einzelheizungen geheizt haben?
- 9. Wie wird mit Bestandsimmobilien der Genossenschaften umgegangen werden, die bisher auf Einzelheizungen gesetzt haben? Welche finanziellen und personellen Ressourcen zur Umrüstung werden nötig? Sind diese bereits in den Wirtschaftsplänen verankert?
- 10. Was bedeutet ein großflächiger Umbau beispielsweise auf Luft-Wärme-Pumpen für die Energieversorgung Münchens? Wie wird sich die Grundlast entwickeln? Welche Redundanzleistungen wird es geben müssen?

Manuel Pretzl (Initiative)

Alexander Reissl

Fraktionsvorsitzender

Stadtrat